

Síntesis de información local



VIERNES 24 DE MAYO DE 2013

IEQ

ABRE PUERTA EL PRI A SUS SIMPATIZANTES

Por Liliana Gutiérrez

La danza de los números. En el informe anual 2012 de las actividades realizadas por los partidos políticos presentados al IEQ, 5 de las 6 fuerzas políticas presentaron una disminución en el número de afiliaciones respecto al año anterior. Al respecto el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida, aseguró que desde hace varios años registran nuevos militantes en el partido, aunque aclarará el padrón priista lo antes posible ante las autoridades electorales, ya que el informe que se puede consultar en la página del Instituto Electoral de Querétaro no reflejó movimiento alguno en el padrón priista entre 2011 y 2012. "Desconozco el informe pero no lo comparto, la verdad que los últimos años, el padrón que más ha crecido, no solo en Querétaro, a nivel nacional, es el padrón del PRI. En Querétaro a diario estamos afiliando y es un ejercicio saludable que haremos ante el IEQ, llevarle el registro de todo para que tengan la oportunidad de la comparación", comentó. "Es un número indeterminado (de solicitudes de afiliación) diario, tenemos un padrón de más o menos de 50 mil priistas acreditado ante el Instituto Electoral de Querétaro", sentenció. (AM p. 3)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

LEGISLATURA LOCAL DA LUZ VERDE A CANDIDATURAS CIUDADANAS

Por Candhy Escalante

En Sesión de Pleno, los diputados locales llevaron a cabo la aprobación de la Reforma al Artículo Séptimo de la Constitución Política del Estado, el cual refiere a la apertura para que los ciudadanos puedan postularse como candidatos a cargos de elección popular a partir de las próximas elecciones. En una reunión itinerante, la primera es esta 57 Legislatura misma que se llevó a cabo en la localidad de Bernal, municipio de Ezequiel Montes, los legisladores realizaron la votación para que sea posible en la entidad el que sus habitantes puedan participar en las contiendas de 2015. Con estas reformas a los Artículos 7 y 32 de la Carta Magna Estatal implicaría el que los Partidos Políticos dejen de monopolizar el acceso de los ciudadanos a los cargos de representación popular y fue avalado por diputados del PRI, PAN y Movimiento Ciudadano, así como de algunos regidores de los municipios que estuvieron presentes a la hora del dictamen. Al respecto el diputado priista, Diego Foyo López, resaltó que la vida democrática del estado debe ser verás y totalmente beneficiada con las candidaturas ciudadanas. "Nuestro sistema democrático se encuentra muy desgastado, así obligamos a nuestros partidos políticos a sólo postular a sus mejores candidatos a los puestos de representación popular", señaló. Por su parte el presidente de la Mesa Directiva, Jorge Lomelí Noriega, informó que a nivel internacional sólo 21 países no regulan en su legislación dicha figura. (PA, 5A)

ABREN OPORTUNIDAD A CANDIDATOS CIUDADANOS

Por Linda Sepúlveda

En sesión de pleno el Congreso local, aprobó de forma unánime las candidaturas independientes. Con esto, los ciudadanos sin pertenecer a un partido político podrán lanzarse a puestos de elección popular. La reforma fue al artículo 7 de la Constitución local, en donde se abre la posibilidad para que los ciudadanos puedan contender para acceder a puestos de elección popular. Ante esta determinación los 25 diputados mostraron una postura a favor, ya que aseguraron que con esto se abre una posibilidad para los ciudadanos puedan a acceder a estos cargos, situación que han venido pidiendo desde tiempo atrás. El diputado presidente de la comisión de Participación Ciudadana en el Congreso local, Diego Foyo López afirmó que con esta iniciativa se dará más libertad y obligará a los partidos políticos a lanzar a sus mejores candidatos en los comicios. (EUQ, 5A)

Síntesis de información local



VIERNES 24 DE MAYO DE 2013

APRUEBA LEGISLATURA CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

Por Yoheme Pomares

Aprueban por unanimidad los diputados locales de la LVII Legislatura Local para que puedan impulsarse en Querétaro, las candidaturas ciudadanas independientes. El presidente de la Comisión de Participación Ciudadana en el Congreso Local, Diego Foyo López, dijo que esta reforma va orientada a generar un clima mayor de libertades democráticas, siendo la ciudadanización de la política algo que ya no podía seguir esperando. “Con esto ganamos todos, ganamos los ciudadanos al tener mayor transparencia y mayor participación en los procesos pero también obligamos a nuestros partidos políticos a sólo postular a sus mejores candidatos a puestos de elección popular”. (C.p.2)

CANDIDATOS INDEPENDIENTES

Por Redacción

La Cámara de Diputados aprobó las candidaturas independientes, ahora sólo falta la ley reglamentaria para que las elecciones de 2015 puedan participar ciudadanos independientes a todos los cargos de elección popular. (N p.1)

HAY QUE ADECUARSE AL RECLAMO CIUDADANO

Por Heidy Wagner Laclette

Ante la propuesta de implementar candidaturas ciudadanas, el Presidente Municipal de Querétaro consideró que un asunto de tal magnitud, no debe ser a criterio de una persona sino de la sociedad en su conjunto debido a que involucra asuntos de los diversos partidos políticos, “son asuntos que deben obedecer a las propuestas y plataformas ideológicas de los partidos políticos que concurren al congreso del estado”. Al respecto afirmó, actualmente los partidos políticos deben estar preparados para lo que la sociedad mande y exija, “esa es la dinámica de la democracia, esa tiene que ser el reto de la actividad legislativa y de todos los que tenemos la oportunidad de participar en la vida pública, adecuarnos al reclamo ciudadano, construir no solo el marco jurídico, sino las instituciones que puedan conducir felizmente aquello que lleve por el esfuerzo e inquietud de la propia sociedad a la sociedad misma a superiores estadios democráticos”. (DQ p.4)

AVALAN DIPUTADOS CANDIDATURAS CIUDADANAS INDEPENDIENTES

Por Leticia Jaramillo

En el auditorio delegacional Bernal, declarado recinto oficial del Poder Legislativo, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó por mayoría las candidaturas independientes; ahora sólo falta la ley reglamentaria para que en las elecciones de 2015 puedan participar ciudadanos independientes a todos los cargos de elección popular. (N p.2)

INAUGURA RECTOR EL FORO SOBRE DEMOCRACIA Y PERSPECTIVA DE GÉNERO

Por Luz del Carmen Romero

El Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, encabezó la inauguración del foro “Democracia con perspectiva de género”, donde se busca el intercambio de conocimientos de los modelos sociales, políticos y económicos, que brinden mejores oportunidades de desarrollo hacia las mujeres. (N p.4)

Síntesis de información local



VIERNES 24 DE MAYO DE 2013

INAUGURAN FORO SOBRE PERSPECTIVA DE GÉNERO

Por Ana Karen Munguía L.

El rector de la universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruíz, inauguró el foro “Democracia con Perspectiva de Género”, al que se dieron cita poco más de 100 personas, donde señaló que la mitad de los cargos electivos a nivel facultad y a nivel funcionarias son mujeres y destacó la labor que hacen las universitarias por obtener un lugar en UAQ. “Quiero hacer mención y reconocer el trabajo que ha hecho la maestra Patricia Aguilar en la UAQ en la cuestión de género. 100 cargos electivos a nivel facultad en el Universidad la mitad son mujeres, igualmente a nivel funcionarias son la mitad. Muchas Universidades que han peleado en la universidad precisamente esos espacios y que lo han logrado con trabajo”. (C.p.6)

NO QUIERO SER CANDIDATO: JUAN VÁZQUEZ

Por Luz del Carmen Romero

Niega el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en Querétaro, Juan Gerardo Vázquez Herrera, postularse a cualquier cargo en las próximas elecciones del 2015, ya que su compromiso es en hacer obras de calidad para los queretanos. (N-Síguelo p.3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

RATIFICAN A FDS COMO VICECOORDINADOR

Por Redacción

El senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, continuará en su cargo como vicecoordinador de la fracción del Partido Acción Nacional en la Cámara Alta. De acuerdo con el panista, el senador Jorge Luis Preciado, quien es ahora el nuevo coordinador parlamentario del Senado de la República, lo buscó para solicitarle que continuara en su puesto. “Los senadores del Partido Acción Nacional actuarán y trabajarán de manera institucional con el nuevo coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Luis Preciado, con el objetivo de seguir abonando a la transformación que el país necesita. Se mantendrá la dinámica del diálogo que ha permitido llegar a los acuerdos necesarios para poner por encima de todo el desarrollo de México”, afirmó el legislador. (EUQ, 5A)

APOYARÁ PANCHO A PRECIADO

El Senador Francisco Domínguez Servién, manifestó que al igual que sus compañeros en la Cámara, trabajará y actuará de manera institucional con el nuevo coordinador del grupo parlamentario del PAN, Jorge Luis Preciado, a fin de seguir abonando a la transformación que México necesita. Asimismo, refrendó su compromiso con la agenda legislativa que ha sido prioridad para el PAN, lo cual permitirá la aprobación de reformas estructurales que den respuesta a las necesidades reales de los mexicanos. Cabe mencionar que Pancho Domínguez continuará en su cargo como vicecoordinación del GPPAN, trabajando de la misma manera, como lo ha hecho realizado durante casi nueve meses “sin dar un paso atrás, con la única visión de apoyar a la construcción de voluntades y consensos que nos permitan lograr diferentes reformas” dijo. (DQ p.7)

Síntesis de información local



VIERNES 24 DE MAYO DE 2013

PRI

RINDE PROTESTA H. SIBAJA COMO LÍDER DEL IPE DEL PRI

Por Noticias

Homero Pablo Sibaja Kusulas rindió protesta ayer como Presidente del Instituto Político Empresarial en el estado de Querétaro, ante el Presidente Nacional del Instituto Político Empresarial, el dirigente estatal del PRI, diputados locales, delegados federales, dirigentes de sectores populares del PRI, ex dirigentes del mismo partido, presidentes de las cúpulas industriales como Coparmex, Canaco, autoridades educativas, instituciones financieras y estudiantes. (N p.1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MATÓ A SUS 3 HIJOS

Ramón Rodríguez

Querétaro, Qro.- Alberto Uribe Palacios, de 35 años de edad, asesinó a sus tres hijos, cegándole la vida a Brenda Uribe, de 16, a Eduardo de 14 y a Jonathan de 6 años dentro de una vivienda en la colonia Hacienda Santa Rosa, delegación de Santa Rosa Jáuregui, y posteriormente se ahorcó en un predio contiguo al fraccionamiento. El hombre, quien estaba en proceso de divorcio con la madre de las víctimas, llegó a la casa de su expareja donde se presume que ahorcó a los niños entre 6 de la tarde y 8 de la noche y donde esperó a que Araceli, su cónyuge, regresara de trabajar alrededor de las 11 de la noche. Ahí, ambos sostuvieron una discusión durante la cual alrededor de la medianoche Alberto le confesó a Araceli el triple filicidio, la mujer entró a las habitaciones para comprobar el lamentable hecho y salió corriendo de la casa, pidiendo el auxilio de vecinos. Mientras tanto, el padre asesino intentó huir pero fue detenido por uno de los habitantes del fraccionamiento, a quien el filicida golpeó para lograr huir hacia la parte posterior del vecindario, por la zona de Montenegro, donde minutos más tarde fue hallado colgado de un árbol. (DQ principal)

N: ESTRANGULA A SUS HIJOS SE REPITE LA HISTORIA

Por Luis Montes de Oca y Sergio Hernández

El cuerpo pendía de una reja sobre el camino viejo a la ex hacienda de Montenegro, atrás del fraccionamiento Santa Rosa, en la delegación de Santa Rosa Jáuregui. Antes, en la calle de Sebastopol, tres menores habían sido estrangulados por su padre. Quien ya inerte, sobre las muñecas tenía las huellas de la defensa de los menores, las uñas clavadas para evitar morir a las manos del herrero. (N p.1)

AM: ABREN LAS PUERTAS A CANDIDATOS EXTERNOS

Por Liliana Gutiérrez

Ante la reforma a los estatutos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en los próximos procesos electorales, se permitirán las candidaturas de simpatizantes aunque no sean militantes. "Hay que decir que nosotros tenemos distintas figuras, la militancia que se inscribe para participar en los órganos del gobierno partidista, es decir, del consejo político de sus asambleas y, ahora, esta figura de los simpatizantes, que no requiere tener una credencial, pero declaran pública o privadamente que son simpatizantes del PRI", el diputado priísta Braulio Guerra Urbiola. El legislador dijo su partido tiene las puertas abiertas a los ciudadanos, por lo que, a través del presidente estatal Alonso Landeros, se hace un llamado para que se afilien al tricolor. El legislador dijo que su partido tiene las puertas abiertas a los ciudadanos, por lo que, a través del presidente estatal Alonso Landeros, se hace un llamado para que se afilien al tricolor. (AM principal)

Síntesis de información local



VIERNES 24 DE MAYO DE 2013

C: REFORZARÁN SEGURIDAD EN LA 57

Por Irán Hernández

Con una inversión de cuatro millones la Secretaria de Comunicaciones y Transportes intervendrá el tramo carretero del “Papanoa”, debido a que diariamente se presenta al menos un accidente en la carretera 57, informó el delegado de la SCT, Juan Gerardo Vázquez quien agregó que se reforzará la seguridad en esta zona. (C.p.1)

PA: MATA A SUS 3 HIJOS Y LUEGO SE SUICIDA

Por Luis Rodríguez

Un hombre de aproximadamente 35 años de edad asesinó a sus tres hijos; una joven de 15 años, un adolescente de 14 y un niño de tan sólo 7 años de edad. Los hechos ocurrieron la tarde-noche del miércoles en la colonia Hacienda Santa Rosa, de la delegación de Santa Rosa Jáuregui, donde el sujeto, luego de haberlos estrangulado, optó por quitarse la vida en las inmediaciones de un rancho cercano, posterior a la empresa Bticino. Siendo aproximadamente las 2:40 horas, una llamada al Centro de Comunicación y Monitoreo (Cecom) alertó a las corporaciones de seguridad, ahí se reportaba que un hombre había matado a sus tres hijos en la vivienda marcada con el número 402-10 de la calle Hacienda Sebastopol, en la colonia antes señalada. Al lugar se trasladaron elementos de la Policía Municipal de Querétaro, Policía Estatal y paramédicos del Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM) a bordo de la unidad 1, quienes confirmaron el deceso de los menores de edad, Brenda de 15 años, Eduardo de 14 y Jonathan de 7 años. (PA, principal)

EUQ: FRANELEROS INVADEN MERCADOS, DENUNCIAN

Por Oscar Aguilar

Clientes del mercado municipal Mariano Escobedo afirman que los franeleros localizados en el área “hacen su agosto” apartando los lugares para estacionar vehículos en las inmediaciones del zoco. No es el único caso en los mercados del municipio de Querétaro, pues en otros se aprecia la misma situación. Los inspectores municipales, aseguran los comerciantes, nada pueden hacer porque cuentan con permiso por el administrador del mercado. Son más de 20 personas que laboran como “viene-viene” en las inmediaciones del mercado, pues las áreas para estacionar autos y camiones de carga son insuficientes, a decir de los mismos usuarios del mercado, que indican que no hay hora del día en que se pueda encontrar un espacio para aparcar los coches. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

NO QUIERO COORDINAR: CORREA

Por Leticia Jaramillo

El PAN tiene un excelente coordinador; nos sobra coordinador, afirmó el Diputado Enrique Correa Sada, tras rechazar que esté buscando la coordinación de la bancada de su partido en la Legislatura y dejar en claro que en Santa Rosa Jáuregui la gente no sólo toma agua contaminada, también respira aire contaminado. (N-Síguelo p.3)

Síntesis de información local



VIERNES 24 DE MAYO DE 2013

EXPONEN SORDOS PROBLEMÁTICA

Por Redacción

Traductores de lenguaje de señas en oficinas públicas, además de inclusión en la vida educativa y productiva de la entidad, fue lo que pidieron diferentes grupos de sordos al legislador local del PRI, Braulio Guerra Urbiola, como parte de la mesa de trabajo que ambas partes sostuvieron en el marco de la conformación del proyecto de ley, Primero Ellos. El diputado local queretano dijo que la oportunidad de apoyar a estos grupos vulnerables es inmejorable, debido a que las peticiones recibidas en esta mesa de trabajo son cristalizables dado su alto valor social y la importancia que representa para este grupo de la sociedad. (PA, 4A)

REGRESA A COMISIÓN LA LEY DE SEGURO DE AUTO OBLIGATORIO

Por Linda Sepúlveda

El presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable del Congreso local, Ricardo Carreño Frausto, solicitó una moción suspensiva para que la Ley de Tránsito del estado de Querétaro regrese a esta mesa de trabajo y sea analizada. Esta moción fue presentada en sesión del pleno y los diputados votaron por unanimidad. Carreño Frausto dijo que se necesita analizar a profundidad ya que en la propuesta anterior existen inconsistencias y a su consideración la propuesta está incompleta. “La local, como viene, está muy incompleta, fue una iniciativa hecha al vapor. ¿Cómo voy yo a obligar a las aseguradoras a dar un servicio a la ciudadanía? Con base en ello, va a regresar para discutirla, estudiando la federal una vez aprobada en su totalidad”, explicó. (EUQ, 4A)

PODER EJECUTIVO

EN QUERÉTARO SOBРАН LOS DIAGNÓSTICOS DICE CHUFANI

Por Carolina Sánchez

Tras la presentación de “Proyecto ciudadano, el Querétaro que queremos” -encabezado por el legislador Diego Foyo- que propone acciones de mejora en materia de movilidad, el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP) del Estado, Sergio Chufani Abarca, opinó que más que “diagnósticos” se requieren acciones sobre el tema. Y es que, señaló, la SDUOP ha realizado ya múltiples estudios al respecto, incluso uno de peatonalización del Centro Histórico que fue enviado a la LVII Legislatura, sin que haya respuesta aún para hacer sinergia en torno al tema. (PA, 4A)

IRÁ CALZADA A FRANCIA EN BUSCA DE INVERSIONES

Por Felipe Olgún

Querétaro, Qro.- El gobernador José Calzada Rovirosa anunció que realizará una gira por Francia en el mes de junio para buscar más inversión de aquél país en Querétaro, luego de reunirse con la Embajadora de Francia en México, Elizabeth Beton Delegué. La visita del mandatario será con motivo de la participación que tendrá Querétaro en el "Paris Air Show Le Bourguet", una feria sobre aeronáutica. Elizabeth Beton, ofreció organizar algunas reuniones para que el gobernador tenga encuentros con empresarios franceses que tienen intenciones de invertir en México. También señaló la posibilidad de apoyar a empresas queretanas que estarán participando en el Air Show, para vincularlos con empresas francesas interesadas en tener oportunidades de negocios con sus pares mexicanas. (DQ p.1)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

CONSTRUCTORES DEBEN CUMPLIR

Por Alejandro Caballero

El presidente municipal de Querétaro Roberto Loyola Vera reconoció que las administraciones pasadas le han dejado graves problemas e inconsistencias en el tema de los desarrolladores ya que muchos de estos no han cumplido con las disposiciones mínimas a las cuales están obligados. Loyola Vera dijo que es lamentable que esta situación y esta falta de interés por parte de autoridades pasadas para hacer cumplir lo que se pacta al momento de pedir su permiso un constructor, siga afectando hoy en día no solo a la administración del municipio, sino también a los propios ciudadanos. Roberto Loyola explicó que hoy en día aún se sigue haciendo un recuento claro y detallado de los diferentes acuerdos de Cabildo y de las constructoras, para saber cuántas sí cumplieron y cuántas no lo han hecho y en qué rubros, para de esta forma poder ir con los empresarios y exigirles el cumplimiento de los acuerdos que se habían tenido con anterioridad.

INAUGURAN PRIMER AYUNTAMIENTO JUVENIL

Por Lorena Sandoval

Durante cinco días, 16 jóvenes de 18 a 24 años representantes de los integrantes del cabildo capitalino desempeñarán actividades de regidores, síndico municipal y presidente municipal dentro de las comisiones del ayuntamiento. El presidente municipal de Querétaro Roberto Loyola Vera llevó a cabo la inauguración del Primer Ayuntamiento Juvenil e invitó a los jóvenes participantes a trabajar con ideas que mejoren el desarrollo de la capital. (EUQ, 1A)

CONTROLAN PARCIALMENTE INCENDIO EN SAN JOAQUÍN

Por Carolina Sánchez

Son 75 hectáreas las que ha consumido un incendio en la zona arqueológica de Ranas, en el municipio de San Joaquín; el fuego se combate desde hace dos días, según reveló el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, en exclusiva para PLAZA DE ARMAS, El Noticiero de Querétaro. Las llamas son combatidas por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Comisión Nacional Forestal (Conafor) y la Unidad Estatal de Protección Civil del Estado. De acuerdo con el funcionario estatal, las llamas iniciaron en la parte alta de un cerro y ahora descienden; por lo que los trabajos implican cortarlo antes de que toque la base; por ello también se ha solicitado el apoyo de helicópteros en la zona. Asimismo, López Portillo refirió que la presencia de precipitación pluvial y de neblina ha ayudado en los trabajos. (PA, 1A)

APUESTA PINEDA POR JÓVENES EN SU GABINETE

Por Martha Romero

El 65% de los funcionarios de la presidencia municipal tienen edades que oscilan entre los 26 y 35 años de edad, informó el alcalde Fabián Pineda, al reconocer que su gobierno le apuesta a la juventud. Luego de la toma de protesta al consejo consultivo del Instituto Municipal de la Juventud, el alcalde dijo confiar en la capacidad de los jóvenes, quienes, aseguró, tienen participación en la toma de decisiones de su administración al estar representados por funcionarios jóvenes. "Hoy mi administración tiene un gabinete joven, responsable, con ideas y con toda la motivación, que saben que los jóvenes quieren ser escuchados", dijo. (EUQ, 10A)

Síntesis de información local



VIERNES 24 DE MAYO DE 2013

INFORMACIÓN GENERAL

UAQ DESARROLLA SMARTPHONE

Por Ernestina Hernández Vázquez

El prototipo del teléfono inteligente en el que trabajan investigadores ingenieros de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), estará listo para septiembre, informó el jefe de la División de Investigación y Posgrados de la Facultad de Ingeniería, Manuel Toledano Ayala. "Queremos tenerlo listo para septiembre; tendríamos el primer prototipo. En estos momentos ya contamos con un sistema en el que se pueden realizar llamadas, recibir y mandar mensajes, tienen ya una pantalla táctil pero todavía lo estamos desarrollando", celebró el catedrático. (EUQ, 1A)

SCT: AVANCES EN TREN LIGERO

Por Norma Ayala

Hasta el momento, el avance de los estudios de factibilidad para llevar a cabo el proyecto del Tren Ligero Querétaro-México va en 60% y será en tres meses aproximadamente cuando se den los resultados de la primera etapa de este análisis. Así lo informaron el delegado de la Asociación Mexicana en Ingeniería de Vías Terrestres Querétaro, Sergio Camacho Hurtado y el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en el estado, Juan Gerardo Vázquez. (EUQ, 1A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- TIC TAC. Dos convenios federales son la manzana de la discordia con Antonio Zapata. Uno es el Fondo Metropolitano en el cual el edil de Corregidora exige legítimamente una rebanada más grande para su municipio. Y dos, el más urgente, el programa Hábitat que apoyará a Tequisquiapan, El Marqués, Querétaro, San Juan del Río y por supuesto Corregidora. Ya firmaron todos, incluso el también panista Enrique Vega Carriles, pero no Zapata y el problema es que, sin él, los otros 4 se quedarán sin el billete. Los tiene con el Jesús en la boca. AGARRON. Que siempre no impugnará el diputado Ricardo Carreño la obligatoriedad del seguro vehicular que dejó aprobada su antagónico Marcos Aguilar. Pero ni así frenará la demanda que puso en su contra el panista. (DQ p.1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- No es un caso más de suicidio en Querétaro el que se presentó ayer; es de lo más doloroso que sucede desde aquel famoso caso "Mijangos". Uno de los casos más aberrantes y más transgresores acaba de suceder en Querétaro, casi todos estamos sin palabras y sorprendidos de la noticia que enluta a familias queretanas. Un sujeto terminó la vida de sus hijos, acabó con su familia; además de asesinar a sus tres hijos, él se quitó la vida y ahora deja un camino de dolor y destrucción a los que aquí se quedan. Sicópata asocial, demente, chacal, etcétera. Muchos son los calificativos que se podrían poner al responsable del acto, pero resulta que tampoco está aquí, huyó por la puerta falsa y traicionera. Ayer hablé con expertos en la materia y coincidían en algo: es el momento de dejar de condenar los hechos, es momento de dejar solamente publicitarlos; el dolor cada vez más se esconde detrás del placer de las drogas legales e ilegales; la descomposición social toca las puertas de los hogares y de las familias mexicanas; no es un asunto solamente de los políticos, es un asunto urgente de las personas, se tiene que atender de manera urgente los afectos y el respeto a la vida en toda la extensión de la palabra. En un entorno en que todo es sustituible y que

Síntesis de información local



VIERNES 24 DE MAYO DE 2013

difícilmente existen apegos, la vida no puede estar en esa escala, se pierde la visión del respeto y de la convivencia; la opinión pública en los próximos días condenará el hecho y lo recordará como evento extraordinario en la vida de Querétaro. No es un tema nuevo en Querétaro, ya una filicida robó la atención en la década de los ochenta y ahora otro treinta añero que corta las alas a sus propios hijos; la Organización Mundial de la Salud (OMS) realizó un informe internacional a principios de 1980 mencionando que en el año se habría tenido conocimiento de 250 mil casos de niños asesinados por sus padres en todo el mundo. Los menores de edad están en riesgo constante en las edades escolares (5 a 14 años) los accidentes continúan siendo la causa que ocupa el primer lugar, ocasionando la tercera parte de los decesos. Los tumores malignos empiezan a hacer su aparición con el segundo lugar (destacan por su frecuencia las leucemias). Los siguen las malformaciones congénitas, los homicidios y en quinto lugar, la parálisis cerebral. La violencia en cualquiera de sus presentaciones no puede seguir siendo la moneda de cambio ante cualquier dificultad que enfrentan los seres humanos, el tiempo apremia, la educación y la reconstrucción de lo que llaman tejido social debe de arrancar de manera urgente; no podemos darnos ese tiempo que cura y nos roba la capacidad de asombrarnos ante hechos tan lamentables. DE REBOTE. El programa "La Fábrica de Ideas" que hoy es presentado, contará con el respaldo de una de las empresas más atractivas para trabajar y que los jóvenes están en contacto todos los días; se trata de Google, que tendrá de primera mano las ideas y proyectos de los jóvenes queretanos. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)

ASTERICOS

Candidatos ciudadanos. Cargados de energía desde Bernal, los diputados queretanos aprobaron la reforma al artículo 7 de la Constitución queretana, lo que permitirá a los ciudadanos ser votados como candidatos en el 2015. Ahora sólo falta que 12 de los 18 municipios queretanos ‘palomeen’ el cambio a la Carta Magna para que antes del 10 de agosto queden definidos los temas de financiamiento público y requisitos para que los sin partido se metan de lleno a buscar el voto. **A ver al cine.** Además, en el plano personal, está pendiente la iniciativa hecha por la Senadora para otorgar un subsidio a las producciones nacionales para que tengan fondos para publicitarse y distribuirse y así poder competir con el cine ‘hollywodense’, aunque la iniciativa se votará hasta el próximo periodo en la cámara alta del Congreso de la unión. **Que siempre sí.** El otro senador panista por Querétaro, Francisco Domínguez, hizo a un lado la tentación de dejar la vicecoordinación de su bancada en la cámara alta tras el nombramiento como nuevo coordinador del PAN en el senado Jorge Luis Preciado. **Se capacita.** La titular del IQCA de Querétaro, Laura Corvera acudió al curso de Excelencia Empresarial de Disney con el fin de mejorar el enfoque que pueden tener los proyectos culturales del estado. **Buscan su oportunidad.** Este domingo estará en tierras queretanas el tabasqueño Andrés Manuel López Obrador. Encabezará tres reuniones de sus simpatizantes, en tres municipios: Querétaro, Cadereyta y San Juan del Río. El primero de los actos se realizará en el teatro “Rosalío Solano” a partir de las 10 de la mañana. Los lopezobradoristas locales, dirigidos por Sinuhé Arturo Piedragil, tendrán su primera oportunidad para demostrar –si es el caso- que han crecido y pudieran ser opción política. **De lo perdido...** El queretano y senador de la República por el PAN, Francisco Domínguez Servién, conservó su cargo como Vice-coordinador del grupo parlamentario del blanquiazul, gracias a la negociación que los “corderistas” concretaron con el presidente de su partido, Gustavo Madero Muñoz. Mediante ese pacto, el grupo de senadores que no asistió a la reunión para elegir a su nuevo coordinador, decidió no continuar el pleito y evitar la fractura que ya se veía venir entre los parlamentarios panistas. **Voz en “off”.** Los diputados de la 57 legislatura del estado sesionaron por primera ocasión fuera de su cotidiano recinto oficial de la ciudad de Querétaro y se fueron al auditorio de la delegación municipal de Bernal en donde casi todo funcionó sin problemas; sin embargo, en cuanto hicieron uso del micrófono, fue evidente que nunca hicieron pruebas de sonido. Poco entendible lo que referían los legisladores al grado de que varias personas que asistieron a la sesión, optaron por retirarse. Más cuidado para la próxima. (AM p. 1)

Síntesis de información local



VIERNES 24 DE MAYO DE 2013

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

OTRO DRAMA FAMILIAR. A 24 años del filicidio de **CLAUDIA MIJANGOS ARZAC**, Querétaro vuelve a conmocionarse con el triple crimen cometido por **ALBERTO URIBE PALACIOS** en contra de sus tres hijos, menores de edad todos. Los hechos, que remataron con el suicidio del filicida, son llamada de alerta en una sociedad tradicionalmente apegada a los valores de la familia y hoy herida en su núcleo. (PA, 1A)

PLAZA DE ARMAS

Sergio Venegas Ramírez

Senado: Qué bonita familia. ¿Cámara Alta?: Sabino. Nepotismo. El Senado de la República, per se, debería ser la caja de cristal donde los temas administrativos estuvieran al margen de los políticos: que las cosas se hicieran de manera diferente a cuando el PRI era el partido único. Pero no es así. Con la salida de Ernesto Cordero de la coordinación del PAN en la Cámara, han salido también algunos datos de la manera en que se despachan los supuestamente inmaculados panistas y perredistas. Leticia Robles, experimentada reportera de Excélsior, dio la nota ayer: Familiares de legisladores como José Luis Padierna Luna, hermano de Dolores Padierna; Juan Ignacio Zavala Gutiérrez, sobrino del ex presidente Felipe Calderón, y Freddy Mendoza Mendoza, hermano de la senadora Iris Mendoza, son parte de los 557 prestadores de servicios profesionales contratados en el Senado. Y no es que este armero esté en contra de apoyar a la familia: yo trabajo en una empresa familiar, pero las leyes prohíben contratar a familiares cercanos en cargos gubernamentales. Esa es la diferencia. Pero el Senado no entra en ese esquema. Así las cosas, la senadora Layda Sansores –que vaya usted a saber qué importante labor desempeña– tiene 15 colaboradores. El hijo del dirigente perredista Luis Miguel Barbosa tiene a su hijo trabajando con su colega Luz María Beristain y a su hermano con Iris Vianey Mendoza. En tanto, el hermano de la impresentable Dolores Padierna, José Luis Padierna, trabaja en el Instituto Belisario Domínguez del Senado. Es más, hasta Felipe Calderón logró colar en la nómina de Ernesto Cordero a su cuñado Juan Ignacio Zavala. Entre las poco más de 800 plazas asignadas al cuerpo de asesores y colaboradores de diferente índole de los senadores de la República existen hijos, hermanos y parejas sentimentales de los legisladores federales, que cobran como servidores públicos. Está el caso de la senadora Iris Vianey Mendoza, secretaria de la Mesa Directiva, quien tiene como su asesor al ex senador Carlos Sotelo, quien también es su pareja sentimental; además, otro de sus asesores es Francisco Javier Barbosa Huerta, hermano del coordinador de la bancada del PRD, Luis Miguel Barbosa. El priísta Alejandro Tello tiene a su hermano Pablo como su asesor, el perredista Alejandro Encinas tiene a su hijo también en el Senado. Se trata de Alejandro Encinas Nájera y está adscrito a la oficina de Luis Miguel Barbosa. La petista Martha Palafox incluyó a sus dos hijos Gabriela y Mauricio como colaboradores en su oficina. La nómina de colaboradores del panista Ernesto Cordero, tanto en materia de trabajadores adscritos al Senado como de asesores externos, asciende a 2.4 millones de pesos mensuales brutos. Dicha cifra, para pagar 41 “asesores en materia legislativa”. Entre ellos figuran familiares de varios panistas, como Benjamín Hill Mayoral, ex funcionario de la Secretaría de Hacienda y esposo de la ex vocera presidencial Alejandra Sota. También están Jaime Arturo Larrazabal Escárraga, sobrino del ex alcalde de Monterrey y actual diputado Fernando Larrazabal; Jesús Javier Castillo Sánchez, hijo del jefe del Estado Mayor en el sexenio de Felipe Calderón; Hebertz Pérez, quien trabajara en la Secretaría de Gobernación como subdirector de Procesos Electorales, y Héctor Gerardo Esparza Martell, ex director adjunto de Seguimiento a las Jornadas Federales, también de Gobernación. Además, Alejandro Caso Niebla y Antonio Cervantes Clausell, ex funcionarios en Comunicación Social de la Presidencia de la República. A principios de enero pasado, Excélsior informó que los familiares de varios senadores eran parte de la plantilla de colaboradores del Senado, y de acuerdo con el listado de los 557 contratados con la categoría de Prestadores de Servicios Profesionales Legislativos, 36 están adscritos a la

Síntesis de información local



VIERNES 24 DE MAYO DE 2013

Mesa Directiva. Qué bonita familia. -**OÍDO EN EL 1810**- Viene. Andrés Manuel López Obrador estará en Querétaro para tomarle protesta a mil 600 simpatizantes de Morena. Será el próximo domingo a las 10:00 de la mañana en el Rosalío Solano, luego irá a Cadereyta y concluirá en el Cecuco de San Juan del Río. Mmmm. - **¡PREEEPPAREN!**- Ayer. Le dije que el senador Francisco Domínguez había anunciado que dejaba la vicecoordinación del PAN en la Cámara. Se lo declaró a varios reporteros y aquí lo consignamos. Está grabado. Bueno, ahora dice que no dijo lo que dijo y que son inventos de PLAZA DE ARMAS, que él permanecerá en el cargo. Igual hoy declara otra cosa. La bipolaridad política. -**¡AAAPUNTEN!**- Hola, Gustavo. Así saludó el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, al delegado federal de la Sagarpa, Gustavo Nieto Chávez, en la clausura de la LXXVII Asamblea General Ordinaria de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas. Lo que eso signifique. -**¡FUEGO!**- Tragedia. El filicidio ocurrido la tarde-noche del miércoles en Santa Rosa Jáuregui removi6 la pesadilla de hace 24 años, cuando Claudia Mijangos mat6 a sus tres hijos, igual que Alberto Uribe Palacios, que luego se colgó. Y ojo: se habla de una denuncia por intento de homicidio, presentada por la madre de los menores en contra de su esposo, en la agencia IV del MP. ¿Por qué no se actu6? Es pregunta, procurador. (PA, 2A)

ESTAMOS DE REGRESO

Por Alejandro Delgado Osoy

Percibimos que los ciudadanos est6n desilusionados de los pol6ticos, pues no ven los beneficios directos e impactos en su vida diaria. Enfocados y preocupados por dicha situaci6n, los legisladores integrantes del grupo legislativo del Partido Acci6n Nacional hemos decidido salir a las calles, dar atenci6n y real a los ciudadanos que m6s lo necesitan. Es un esfuerzo in6dito que estamos realizando con el objetivo de multiplicar la cobertura y atender a la mayoría de los queretanos. Esta semana los 10 integrantes del grupo legislativo del PAN iniciamos "Jornadas en acci6n", que son jornadas comunitarias con las que llevaremos a diversos distritos y municipios, de manera gratuita, servicios m6dicos, odontol6gicos, optom6tricos y jur6dicos. Estas acciones le traen respuesta a la ciudadanía y cercanía con sus funcionarios p6blicos. Este esfuerzo lo est6bamos haciendo de manera dispersa cada uno de los integrantes, pero hoy queremos ampliar los servicios para atender su salud y situaci6n jur6dica. Otro de los objetivos es poder escuchar a los ciudadanos de manera directa porque es el sello de Acci6n Nacional y es lo que hemos hecho siempre al estar en contacto directo. Uno en cada distrito o municipio hace un esfuerzo, pero se multiplica si se hace por 10, por ello estamos de regreso en las calles. Con el arranque de estas jornadas comunitarias estamos cumpliendo con una demanda social, porque los ciudadanos quieren palpar los beneficios reales de lo que estamos haciendo por y para ellos. Por ello, puedo decir con gusto que en nuestra "Jornada Cero", en la explanada del mercado El Tepetate, asistieron alrededor de 400 personas que fueron beneficiadas con servicios m6dicos, odontol6gicos, optom6tricos y asesorías jur6dicas. Este esfuerzo comienza y cada uno cada uno de los diputados estaremos realizando una jornada por día en el distrito o municipio que corresponda con el objetivo de beneficiar a todos los queretanos que así lo requieran. Los legisladores de Acci6n Nacional estamos de regreso y demostramos que los ciudadanos son valiosos para nosotros, por ello nuestros esfuerzos est6n encaminados a beneficiarlos. (EUQ, 11A)

Síntesis de información local



VIERNES 24 DE MAYO DE 2013

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ



Abre puerta el PRI a sus simpatizantes

» Tras la aprobación de reformas en el IFE y el congreso queretano en el proceso electoral 2015 podrán ser candidatos, ciudadanos sin partido

Liliana Gutiérrez
y Francisco Hernández

DEMOCRACIA

El coordinador de Diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Braulio Guerra Urbiola, indicó que la afiliación del tricolor va en aumento pues los simpatizantes se consideran miembros del partido y con las reformas aprobadas por el IFE y el Congreso queretano, en los próximos procesos electorales pueden ser candidatos.

Guerra Urbiola explicó que luego del cambio de estatutos del partido a nivel federal, en las elecciones del 2015 los ciudadanos que simpaticen con el PRI tendrán la oportunidad de ser candidatos sin ser miembros activos, aunque en 2014 se analizarán los perfiles, tanto de militantes como de ciudadanos, para definir a los interesados en los diferentes cargos de elección popular.

“Se aprobó por el IFE nuestro estatuto: no se necesita ser militante del PRI para ser candidato, hoy tenemos las puertas abiertas a los ciudadanos, a los simpatizantes y a los ciudadanos... cuando vengan los tiempos de procesos electorales, de apertura electoral, veremos quiénes participan, la militancia cuenta” sostuvo.

El legislador priista detalló que el PRI tiene las puertas

abiertas los ciudadanos, por lo que, a través del presidente estatal, Alonso Landeros, se hace un llamado para que se afilien al tricolor.

“En Querétaro hay muchos simpatizantes es una invitación desde luego, a quienes simpatizan y se quieren afiliar permanentemente Alonso Landeros ha llamado a que saquen su credencial pero particularmente un candidato del PRI puede ser alguien que sea simpatizante o un ciudadano” señaló.

Además, el ex Dirigente del PRI estatal reiteró que en el PRI queretano hay 2 vías para afiliarse por un lado credencializando militantes y por otro atrayendo simpatizantes que posteriormente pueden ser militantes.

“Hay que decir que nosotros tenemos distintas figuras: la militancia que se inscribe para participar en los órganos del gobierno partidista, es decir, del consejo político y sus asambleas, y ahora está esta figura de los simpatizantes que no requieren tener una credencial pero declaran públicamente o privadamente que son simpatizantes del PRI” indicó.

Ladanza de los números

En el informe anual 2012 de las actividades realizadas por los partidos políticos presentados al IEQ (Instituto Electoral de Querétaro) 5 de las 6 fuerzas políticas de la entidad presentaron una disminución en el número de afiliaciones respecto al año anterior.

Al respecto, el Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida, aseguró que desde hace varios años registran nuevos militantes en el partido, aunque aclarará el padrón priista lo antes posible ante las autoridades electorales, ya que el Informe que se puede consultar en la página del Instituto Electoral de Querétaro no reflejó movimiento alguno en el padrón priista entre 2011 y 2012.

“Desconozco el informe pero no lo comparto, la verdad es que los últimos años, el padrón que más ha crecido no solo en Querétaro, a nivel nacional, es el padrón del PRI. En Querétaro a diario estamos afiliando y es un ejercicio saludable que haremos ante el IEQ, llevarle el registro de todo, para que tengan la oportunidad de la compara-

ción”, comentó.

Añadió que actualmente el Revolucionario Institucional cuenta con una de las estructuras más fuertes de militantes en país y en Querétaro continuamente reciben solicitudes de nuevas afiliaciones.

“Es un número indeterminado (de solicitudes de afiliación) diario, tenemos un padrón de más o menos 50 mil priistas acreditado ante el Instituto Electoral”, sentenció.

En el 2012, el único partido político que no registró una disminución en el número de afiliados respecto al 2011 fue Movimiento Ciudadano, quien, al contrario, registró un aumento de 2 mil 129 ciudadanos afiliados y, asegura, es el partido con mayor número de afiliados al sobrepasar los 57 mil seguido por el PRI que supera los 50 mil.

EN NÚMEROS
AFILIADOS

Partido Político	Afiliaciones 2011	Afiliaciones 2012
PRI	22,643	-----
PAN	1,945	449
Movimiento C.	55,472	57,601
Nueva Alianza	5,206	219

*En el documento entregado por parte del Partido Revolucionario Institucional al IEQ, la columna correspondiente a las afiliaciones en el año 2012 se encuentra vacía pero el Dirigente estatal del PRI afirmó que ronda los 50 mil afiliados.

Fuente: IEQ

(Con información de Arturo Espinosa Arias y Francisco Hernández)